

Beschlussvorlage Stadt Ratzeburg

Stadt Ratzeburg 2018 – 2023

Datum: 24.10.2019

SR/BeVoSr/231/2019

Gremium	Datum	Behandlung
Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing	05.11.2019	Ö

Verfasser: Sauer, Mark

FB/Aktenzeichen: 8

Antrag des Ratzeburger Kinder- und Jugendbeirates: Förderung von Jugendbeteiligung bei Verbrüderungstreffen

Zielsetzung:

Der Ratzeburger Kinder- und Jugendbeirat beantragt eine jährliche Förderung für Jugendliche, damit sie zukünftig unentgeltlich an Verbrüderungstreffen teilnehmen können. Die Höhe dieser Förderung soll 3.000€ betragen.

Beschlussvorschlag:

Der AWTS beschließt:

„Der Ratzeburger Kinder- und Jugendbeirat erhält ab 2020 eine jährliche Förderung für Jugendliche, damit sie unentgeltlich an Verbrüderungstreffen teilnehmen können. Die Höhe dieser Förderung soll 3.000€ betragen.“

Bürgermeister

Verfasser

elektronisch unterschrieben und freigegeben durch:

Pantelmann, Kolja am 24.10.2019

Koech, Gunnar, Bürgermeister am 24.10.2019

Sachverhalt:

Der Ratzeburger Kinder – und Jugendbeirat hat 2018 eine Europainitiative gestartet, mit dem Ziel, junge Menschen in Ratzeburg für die europäische Idee zu begeistern. Er hat dabei insbesondere die zahlreichen Partnerstädte Ratzeburgs als Anknüpfungspunkt genommen und in 2019 begonnen, dort für mehr Jugendbegegnungen zu werben. So beteiligte sich der Ratzeburger Kinder- und Jugendbeirat aktiv am diesjährigen Verbrüderungstreffen im belgischen Esneux und trug seine Ideen für mehr Jugendbegegnungen in der dortigen Bürgermeisterrunde

mit Vertretern aus Esneux, Walcourt und Châtillon-sur-Seine vor. Diese Ideen wurden dort sehr begrüßt. Ebenso trug eine Vertreterin des Kinder- und Jugendbeirates diese Idee der Delegation aus der schwedischen Partnerstadt Strängnäs vor, die anlässlich des diesjährigen Bürgerfestes in Ratzeburg zu Gast war. Schließlich organisierte der Kinder- und Jugendbeirat in Eigenregie eine viertägige Exkursion ins polnische Sopot, um auch dort für mehr Jugendbegegnungen zu werben und fand durchweg offene Türen für diese Idee.

Gerade mit Hinblick auf die wiederkehrenden Verbrüderungstreffen mit den Partnerstädten in Belgien und Frankreich wurde die Initiative des Kinder- und Jugendbeirates sehr gelobt, weil erstmalig wieder jüngere Menschen sich für diese Treffen zu interessieren beginnen. Allerdings werden Kinder und Jugendliche bei den Fahrten in die Patenstädte durch die Teilnehmerbeträge abgeschreckt, da sie meistens noch Schüler sind und sich somit dies nicht alleine leisten können. Durch die Förderung können wir mehr Jugendlichen die Chance geben unsere Partnerstädte kennenzulernen und auch Europa besser kennenzulernen. Für das Verbrüderungstreffen 2019 nach Esneux (Belgien) setzte der Kinder- und Jugendbeirat sein eigenes Budget an, um selbst mitfahren und einige Jugendliche mitnehmen zu können.

Wir möchten zukünftig 20 Kinder- und Jugendlichen mit dieser Förderung ermöglichen, an den Verbrüderungstreffen kostenfrei teilzunehmen. Frau Trebesius, die dieses organisiert, hat eine Kostenübersicht (s. Anlage) erstellt. Diese Übersicht besagt, dass das benötigte Budget für 20 Jugendliche 3.000 € beträgt.

In diesem Sinne bitten wir den Ausschuss, unser Anliegen zu unterstützen, und mehr Ratzeburger Kinder- und Jugendlichen das Kennenlernen unserer Partnerstädte im Rahmen der Verbrüderungstreffen zu ermöglichen, damit diese sich auch in Zukunft entwickeln können und weiter in Ratzeburg getragen werden.

Der Ratzeburger Kinder- und Jugendbeirat sichert zu, dieses Anliegen selbst weiter zu bewegen und Kontakte zu Jugendorganisationen in die Partnerstädte aufzubauen.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Die Mittel sind im WP 2020 berücksichtigt

Anlagenverzeichnis:

Kostenübersicht/ Kalkulation zur Teilnahme an einem Verbrüderungstreffen

mitgezeichnet haben:

